



JÓVENES

Lección 12

El relato bíblico: Génesis 28-33

Comentario: *Patriarcas y profetas*, capítulos 17 y 18.

LLCD (Lucha libre con Dios)



Texto Clave

“Y he aquí, Jehová estaba en lo alto de ella, el cual dijo: Yo soy Jehová, el Dios de Abraham tu padre, y el Dios de Isaac; la tierra en que estás acostado te la daré a ti y a tu descendencia. Será tu descendencia como el polvo de la tierra, y te extenderás al occidente, al oriente, al norte y al sur; y todas las familias de la tierra serán benditas en ti y en tu simiente. He aquí, yo estoy contigo, y te guardaré por dondequiera que fueres, y volveré a traerte a esta tierra; porque no te dejaré hasta que haya hecho lo que te he dicho” (**Génesis 28: 13-15**).

Más luz

“Hasta el tiempo de la rebelión del hombre contra el gobierno divino, había existido libre comunión entre Dios y el hombre. Pero el pecado de Adán y Eva separó la tierra del cielo, de manera que el hombre no podía ya comunicarse con su Hacedor. Sin embargo, no se dejó al mundo en solitaria desesperación. La escalera representa a Jesús, el medio señalado para comunicarnos con el cielo. Si no hubiera salvado por sus méritos el abismo producido por el pecado, los ángeles ministradores no habrían podido tratar con el hombre caído. Cristo une al hombre débil y desamparado con la fuente del poder infinito”

(*Patriarcas y profetas*, pp. 183, 184).

¿Qué opinas?

Ordena las siguientes situaciones desde la que te hace sentir más mal (número 1) hasta la que te hace sentir menos mal (número 10).

- _____ Alegar con alguno de tus padres
- _____ Desobedecer a Dios
- _____ Romper con el novio o la novia
- _____ Fracasar una materia
- _____ Ser rechazado en un equipo deportivo
- _____ Dejar de pasar tiempo con Dios
- _____ Dormirte en el culto
- _____ Tener un conflicto con un maestro
- _____ Desperdiciar todo un día viendo televisión
- _____ Transgír tus normas

¿Alguna vez has luchado con Dios por alguno de estos puntos? ¿Qué consideras que Dios te quiso decir? ¿Has crecido como persona gracias a alguna de estas experiencias? De ser así, ¿cómo?

¿Lo Sabías?

El lugar donde Jacob tuvo su sueño de la escalera con los ángeles que descendían y subían al cielo fue llamado Betel (véase Génesis 28: 19). Significa "Casa de Dios". Después, el nombre también se aplicó a la ciudad cercana llamada Luz.

Originalmente el nombre se aplicó sólo a la ubicación donde estuvo parado Jacob y no a Luz (véase Josué 16: 2). En otras referencias de las Escrituras, sin embargo, Betel se usa como el nombre moderno de la ciudad antigua de Luz (véase Génesis 35: 6; Josué 18: 13; Jueces 1: 23). Hasta el día de hoy retiene la forma árabe de su nombre, *Beitin*.

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

"Salió, pues, Jacob de Beerseba, y fue a Harán. Y llegó a un cierto lugar, y durmió allí, porque ya el sol se había puesto... Y soñó: y he aquí una escalera que estaba apoyada en tierra, y su extremo tocaba en el cielo; y he aquí ángeles de Dios que subían y descendían por ella. Y he aquí, Jehová estaba en lo alto de ella, el cual dijo: Yo soy Jehová, el Dios de Abraham tu padre, y el Dios de Isaac; la tierra en que estás acostado te la daré a ti y a tu descendencia... He aquí, yo estoy contigo, y te guardaré por dondequiera que fueres, y volveré a traerte a esta tierra; porque no te dejaré hasta que haya hecho lo que te he dicho".

"Y Labán tenía dos hijas: el nombre de la mayor era Lea, y el menor Raquel...Y Jacob amó a Raquel, y dijo: 'Yo te serviré

siete años por Raquel tu hija menor'.

"Y Labán respondió: 'Mejor es que te la dé a ti, y no que la dé a otro hombre; quédate conmigo'. Así sirvió Jacob por Raquel siete años..."

"Y sucedió que a la noche tomó a Lea su hija, y se la trajo; y él se llegó a ella..."

"Venida la mañana, he aquí que era Lea; y Jacob dijo a Labán: '¿Qué es esto que me has hecho? ¿No te he servido por Raquel? ¿Por qué, pues, me has engañado?'"

"Y Labán respondió: 'No se hace así en nuestro lugar, que se dé la menor antes de la mayor. Cumple la semana de ésta, y se te dará también la otra, por el servicio que hagas conmigo otros siete años'.

"E hizo Jacob así".

"Así se quedó Jacob solo; y luchó con él un varón hasta que rayaba el alba. Y cuando el varón vio que no podía con él, tocó en el sitio del encaje de su muslo, y se descoyuntó el muslo de Jacob mientras con él luchaba. Y dijo: 'Déjame, porque raya el alba'.

"Y Jacob le respondió: 'No te dejaré, si no me bendices'..."Y llamó Jacob el nombre de aquel lugar, Peniel; porque dijo: 'Vi a Dios cara a cara, y fue librada mi alma'"

(Génesis 28: 10-15; 29: 16-28; 32: 23-30).

PUNTOS DE IMPACTO

EXPLICA LA HISTORIA

Diagrama una línea de tiempo para las emociones reflejadas en estas historias de la vida de Jacob. Marca los momentos en que se elevaba emocionalmente y los momentos en que su estado emocional bajaba a las profundidades.

Encuentra un mapa del mundo antiguo y traza el viaje de Jacob como lo describen estos relatos.

Elabora una lista de los personajes de la historia y medita sobre cada uno de ellos en términos de su fidelidad a Dios.

Hay cuatro relatos principales en este pasaje. Escribe la lección central que se puede aprender de cada uno:

1. El sueño de Jacob de la escalera y ángeles que ascendían al cielo y descendían a la tierra.

2. Jacob trabaja para Labán por Lea y Raquel

3. Jacob lucha con un ángel

4. Jacob se encuentra con Esaú

¿Cuál crees que sea la lección espiritual primaria, la más generalizada que Jacob haya aprendido con estas experiencias?

“Porque tú eres pueblo santo para Jehová tu Dios; Jehová tu Dios te ha escogido para serle un pueblo especial, más que todos los pueblos que están sobre la tierra”
(Deuteronomio 7: 6).

“Mirad cuál amor nos ha dado el Padre, para que seamos llamados hijos de Dios; por esto el mundo no nos conoce, porque no le conoció a él” (1 Juan 3:1).

“Todo lo puedo en Cristo que me fortalece”
(Filipenses 4: 13).

“Y no sólo esto, sino que también nos gloriamos en las tribulaciones, sabiendo que la tribulación produce paciencia; y la paciencia, prueba; y la prueba, esperanza; y la esperanza no avergüenza; porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo que nos fue dado”
(Romanos 5: 3-5).

“Y me ha dicho: Bástate mi gracia; porque mi poder se perfecciona en la debilidad. Por tanto, de buena gana me gloriaré más bien en mis debilidades, para que repose sobre mí el poder de Cristo” (2 Corintios 12: 9).

“Antes sed benignos unos con otros, misericordiosos, perdonándoos unos a otros, como Dios también os perdonó a vosotros en Cristo”
(Efesios 4: 32).

Puntos de vista

“Si crees que eres demasiado pequeño para ser efectivo, nunca has tratado de dormir con un mosquito”.—Betty Reese, una piloto y oficial norteamericana de la actualidad.

“No pierdas tiempo esperando ni deseando oportunidades grandes, que tal vez jamás lleguen. Administra fielmente las cosas pequeñas que siempre ocupan tu tiempo”.—F. B. Meyer, ministro bautista inglés de los siglos XIX y XX.

“Sólo quien pueda afirmar, ‘Jehová es la fortaleza de mi vida’, podrá verdaderamente decir, ‘¿de quién he de atemorizarme?’”
—Alexander Maclaren, predicador británico del siglo XIX.

Aplícala a tu vida

Sábado

Completa el ejercicio en la sección *¿Qué opinas?* y escribe en el espacio de abajo lo que crees que te hace sentir más culpable o menos culpable. ¿Por qué crees que sea? Cuando llega el momento de confrontar tus pecados, ¿cómo respondes a ellos? Considera la manera en que Pablo nos anima a enfrentar el sufrimiento que experimentamos debido al pecado: “Y no sólo esto, sino que también nos gloriamos en las tribulaciones, sabiendo que la tribulación produce paciencia; y la paciencia, prueba; y la prueba, esperanza; y la esperanza no avergüenza; porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo que nos fue dado” (Romanos 5: 3-5). ¿Qué parte de este pasaje se relaciona contigo y tu lucha con Dios?

Domingo

Lee la historia bíblica de Jacob al momento de luchar con Dios en la sección *Identificate con la historia* y estudia el pasaje usando las preguntas de la sección *Explica la historia*. ¿Cuál crees que sea la razón principal de la lucha de Jacob? ¿Por qué? ¿Qué crees que sea significativo del testimonio de Jacob al fin de la lucha cuando dice, “Vi a Dios cara a cara, y fue librada mi alma”? Si Dios tratara de darte un mensaje con esta historia, ¿cuál sería ese mensaje?

Lunes

Lee el *Texto clave* (Génesis 28: 13-15) y dedica tiempo para imaginarte la voz de Dios cuando hace esta promesa no sólo a Jacob sino a ti también: “Yo soy Jehová” y “He aquí, yo estoy contigo” y “Te guardaré por dondequiera que fueres”. Si se tratara de un ser humano que hace promesas atrevidas, sonaría un poco sospechoso, pero Dios le asegura a Jacob que él cumplirá sus promesas. Cuenta con ello. ¿A quién conoces que necesita escuchar esta promesa de Dios durante esta semana? Puedes escribirle una nota anónima o compartirla per-

sonamente con él/ella. Ora para que Dios te conceda la oportunidad de darle ánimo a alguien cuyo futuro parezca incierto. Pídele a Dios que te señale la persona indicada con la cual debas compartir esta promesa.

Martes

En la sección *Linterna* notarás una cita de *Patriarcas y profetas*, pp. 183, 184. Lee este comentario sobre la escalera de Jacob y nota las verdades básicas que representa. ¿Hay alguien en tu vida que te ayuda a mantener líneas de comunicación abiertas con Dios? ¿Quiénes te animan a seguir caminando y conversando con el Salvador? Coméntales en el transcurso de esta semana cómo han sido para ti un apoyo en tu relación con Dios.

Miércoles

Lee los diversos versículos de la sección *Puntos de impacto* e identifica lo que cada versículo bíblico ofrece: 1) ánimo, 2) perspicacia, o 3) un desafío. Escoge el versículo bíblico que crees que más necesitas hoy y prepárate para compartirlo con otra persona. Podría llegar el momento cuando alguien necesite una palabra de ánimo, una perspectiva diferente o instrucción. Ora para que el Señor te ayude a descubrir qué es lo que más necesitas hoy en tu vida, así como alguna otra persona con la que tengas amistad.

Jueves

Para verdaderamente profundizar más en esta historia, lee en *Patriarcas y profetas* los capítulos 17 y 18 (si lo tienes a la mano), y encuentra las declaraciones llenas de vigor que saltan a la vista. Por ejemplo, Elena G. de White escribe, “Jacob prevaleció, porque fue perseverante y decidido. Su experiencia atestigua el poder de la oración insistente. Este es el tiempo en que debemos aprender la lección de la oración que prevalece y de la fe inquebrantable” (*Patriarcas y profetas*, p. 201). ¡Dios quiere que nos aferremos de él sin cesar! ¿De qué manera te desafía Dios a perseverar en la oración? Trata de escribir una lista breve de cinco elementos que has aprendido de la lectura, sobre los cuales no habías pensado.

- 1) _____
- 2) _____
- 3) _____
- 4) _____
- 5) _____

Viernes

Pablo sabía lo que significaba descansar en la gracia de Dios cuando el futuro era incierto. Lee 2 Corintios 12: 9 y fíjate en el poder tierno y sustentador de la gracia de Dios. Jacob aprendió, al luchar con el ángel y con el drama de su familia, acerca de la manera en que Dios actúa y transforma a las personas. ¿Qué experiencia en tu vida refleja más claramente la historia de Jacob al luchar con Dios? ¿Por qué? ¿De qué manera fuiste transformado por esta experiencia?

Plan de lectura para esta semana*

Patriarcas y profetas, capítulos 17 y 18.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Conflicto de los Siglos*.